



Reporte Síntesis Informativa

11/junio/2024

SECRETARIO

(B217) Reafirma Agricultura importancia de la inocuidad para garantizar seguridad alimentaria

Durante la celebración por el Día Mundial de la Inocuidad de los Alimentos, promulgado en 2018 por la Organización de las Naciones Unidas, el **secretario Víctor Villalobos Arámbula** encabezó, de manera virtual, el evento protocolario en la Universidad Autónoma Chapingo.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-reafirma-la-importancia-de-trabajar-en-la-inocuidad-para-garantizar-seguridad-alimentaria/>

(B 219) Procuran y preservan al maíz nativo en México

Como parte del proyecto estratégico "Desarrollo de territorios rurales con productores que custodian malees nativos en México", la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** realiza acciones de innovación y desarrollo de capacidades en el territorio nacional, que comprenden el establecimiento de bancos de genuoplasma, intercambio de semillas, incremento de la producción, productividad y valor agregado. Estas razas deben ser reconocidas y revaloradas para garantizar su conservación y perpetuidad, con una estrategia de diferenciación en su precio comercial y que permita que las nuevas generaciones de agricultores continúen el trabajo y esfuerzo que tiene lugar en torno a su cultivo, afirmó el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**. *La Prensa*, 6

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001035nc.pdf

Corporativo / La Ruta del Dinero / Rogelio Varela

En lo que significa un mercado de gran potencial, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, que lleva **Víctor Villalobos Arámbula**, realizó un seminario informativo sobre certificación Halal que busca ampliar las exportaciones a países de mayoría musulmana. México ha elevado el valor de las exportaciones agroalimentarias a esas naciones y en 2023 alcanzó una cifra récord de 223 millones de dólares. Los países con población de mayoría musulmana representan un mercado de más de mil 600 millones de consumidores. **El Herald de México**, 17

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000692nc.pdf

SECRETARÍA

(B221) Arranca Agricultura en Zacatecas la entrega de semilla certificada de frijol para las siembras del ciclo Primavera-Verano de temporal

Después de que el pasado 3 de junio abrieran las ventanillas para la recepción y registro de solicitudes de apoyo para la adquisición de semilla certificada de frijol, la Secretaría de





Agricultura y Desarrollo Rural en Zacatecas arrancó hoy en el municipio de Río Grande la entrega estatal de semilla a productores. Milenio Diario, 16

https://testigos.intellicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000888nc.pdf

<https://www.buoperiodistico.com.mx/arranca-agricultura-en-zacatecas-la-entrega-de-semilla-certificada-de-frijol-para-las-siembras-del-ciclo-primavera-verano-de-temporal/>

https://diariocambio22.mx/arranca-agricultura-en-zacatecas-la-entrega-de-semilla-certificada-de-frijol-para-las-siembras-del-ciclo-primavera-verano-de-temporal/?_cf_chl_tk=HLCih0OpUlnjHhGEDdCxhBhQeAMmgCNIJfE5w3SijFD8-1718070759-0.0.1.1-6996

<https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/sader-entrega-de-semilla-certificada-de-frijol-en-zacatecas-12066008.html>

(B220) Busca México ampliar exportaciones agroalimentarias a mercados con población de mayoría musulmana

México busca consolidar su marca como proveedor confiable de alimentos sanos, nutritivos e inoctrinos en mercados de países con población de mayoría musulmana, los cuales representan más de mil 600 millones de consumidores en el mundo, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://24horaspuebla.com/2024/06/busca-sader-impulso-de-64-maices-nativos/>

<https://www.milenio.com/negocios/sader-ampliara-exportaciones-agroalimentarias-para-musulmanes>

<http://mazatlaninteractivo.com.mx/2024/06/busca-mexico-ampliar-exportaciones-agroalimentarias-a-mercados-con-poblacion-de-mayoria-musulmana/>

<https://diariocambio22.mx/busca-mexico-ampliar-exportaciones-agroalimentarias-a-mercados-con-poblacion-de-mayoria-musulmana/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/06/10/busca-mexico-ampliar-exportaciones-agroalimentarias-a-mercados-con-poblacion-de-mayoria-musulmana/>

<https://globalpress.mx/busca-mexico-ampliar-exportaciones-agroalimentarias-a-mercados-con-poblacion-de-mayoria-musulmana/>

https://periodicoelcuerudodetamaulipas.blogspot.com/2024/06/sader_10.html?sref=fb&fbclid=IwZXh0bqNhZW0CMTEAAR0xhxK0Z5Fij6g3erNfHKhjuJqLioGVJWw6Ke1cth2wxXWMCuXr_WWEDcM_aem_AVXZxST_Zq-VYFC487pxnZYnXylXujXWusv3XIAOAzHU9LVCafPqDWcwktlv13UU4hT1sSW5w2DrrGCI8DSuBVa

Dan tijeretazo de 50% a programas del agro

En el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), los productores del campo no solo se quedaron sin agua ante la sequía más severa en 50 años, también los programas de apoyo con recursos federales cayeron a cuentagotas. De acuerdo con un análisis elaborado por Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), cuando inició el Gobierno de AMLO, en 2019, de los casi 50 programas existentes, canalizados a través de la **Secretaría de Agricultura**, se eliminaron 24 y sólo se crearon ocho a través de "Producción para el Bienestar" y **Segalmex**. Los dedicados al financiamiento y fomento a la productividad fueron los más golpeados. **Reforma**, P.p 1

https://testigos.intellicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001386nc.pdf

Participan 60 empresas en feria de Empleo Chapingo

En la inauguración de la XI Feria Universitaria de Empleo **Chapingo** 2024, autoridades de esta casa de estudios dieron a conocer que cerca de 70 empresas que pertenecen al sector público





y privado, al establecerse en este tipo de eventos forman una tri-hélice, en donde el gobierno, la educación y el sector privado se suman para fortalecer la formación de talentos y el emprendedurismo. En esta Expo, se ofertaron más de 700 plazas laborales, la mayoría de ellas relacionadas con el sector agropecuario. **Capital Estado de México, 8**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000847nc.pdf

Cae ex jefe de Segalmex / Piden pena más alta en el caso Segalmex

La justicia federal inició dos procesos penales por delincuencia organizada y lavado de dinero en contra de Juan Bautista Rojas Fontes, ex gerente de control presupuestal en la Unidad de Administración y Finanzas de **Segalmex**. El ex funcionario ya fue detenido por la presunta compra-venta simulada de azúcar por 142 millones de pesos y por el supuesto cobro de un "moche" de 4 millones de pesos, a través de la empresa "fachada" Film & Marketing 18k, controlada por René Federico Gavira Martínez, hijo de René Gavira, ex director de Administración y Finanzas en **Segalmex** y actualmente preso. La Fiscalía General de la República (FGR) pidió condenar a 55 años de prisión a Edgar Alejandro Amienta Peralta, señalado como supuesto prestanombres del recién fallecido empresario Alejandro Puente Córdoba, en uno de los procesos abiertos por el caso **Segalmex**. **Reforma, P.p.1**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001327nc.pdf

AGRICULTURA

Logran récord en generación de empleos

El sector privado impuso un récord en el Estado de México al crear 68 mil 465 nuevos empleos formales entre septiembre de 2023 y mayo pasado, confirmó la secretaria de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura González Hernández. Lo cual, dijo, representa la mayor cifra registrada en los últimos 27 años. Los nuevos empleos, se encuentran distribuidos en: servicios con 20 mil 295, lo que representa el 29.6%, así como el sector de transportes y comunicaciones con 17 mil 419, el 25.4%. Le sigue el comercio con 14 mil 015, el 20.5%; servicios sociales y comunales, con 8 mil 511 el 12.4%; transformación con 5 mil 309, lo que equivale al 7.8% de nuevos empleos reportados por el IMSS y 2 mil 916 está distribuido en los sectores de la construcción, agricultura, industria eléctrica, así como captación y suministro de agua. **El Sol de Toluca, P.p.1**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000608nc.pdf

Industria de la transformación lidera en empleo

De enero a mayo, la creación de empleo formal en México acumula un crecimiento de 324 mil 613 puestos y el sector que ha visto un mayor dinamismo es la industria de la transformación, de acuerdo con datos del IMSS. Mientras que, el único sector donde el balance es negativo en lo que va del año es en la agricultura, ganadería, silvicultura, pesca y caza, donde se han eliminado 8 mil 538 puestos. **El Financiero, 8**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001280nc.pdf





Bancos: palanca económica

En el nuevo Gobierno, se espera que los bancos de desarrollo recuperen su fuerza y sirvan como palanca para el desarrollo económico de México, estimó S&P Global Ratings. Los siete bancos de desarrollo que operan en el País son Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), Banco Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y Armada (Banjército), Banco del Bienestar, Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), Nacional Financiera (Nafin), Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). *Reforma*, 2

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001409nc.pdf

En México, 3.7 millones están en trabajo infantil: Inegi

El trabajo infantil es una actividad en la que participan 13.1% de los 28.8 millones de niñas, niños y adolescentes que habitan en México y hasta 2022, 3.7 millones de personas entre 5 y 17 años vivía en condiciones de explotación laboral. Además, del total que se encontraba en esta condición, 2.1 millones lo hacía en una ocupación no permitida que incluía trabajos peligrosos o insalubres que señala la ley como la construcción, el sector agropecuario, aquellos que se llevan a cabo en bares o establecimientos no industriales después de las diez de la noche. *La Razón de México*, 21

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001224nc.pdf

Sin comisiones... y con 148 pendientes

Después de 40 días de trabajo, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión acumula 148 pendientes, porque no ha integrado las tres comisiones con las que debe trabajar, en violación al Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos. Para el despacho de los negocios de su competencia, la Comisión Permanente nombrará a propuesta de la Mesa y por mayoría de votos, en el mismo día de su instalación, las siguientes Comisiones: Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas. *Excélsior*, 2

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001229nc.pdf

El gobierno tiene activos seis préstamos con el Banco Mundial

Apenas el 3 de junio, el Banco Mundial aprobó un nuevo financiamiento al gobierno de México por 1,000 millones de dólares que está destinado a políticas de desarrollo financiero sostenible e inclusivo. Declararon que "el Banco ha apoyado la expansión de México del acceso financiero necesario a las poblaciones pobres y rurales, las mujeres, los jóvenes y las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipyme)". "A través de una red establecida de intermediarios financieros privados, por ejemplo, el Proyecto de Ampliación de la Financiera Rural (que ya desapareció), aumentó la disponibilidad de financiamiento para las Mipymes rurales en zonas donde los bancos comerciales no había podido llegar a los productos locales". Este proyecto, ayudó a establecer y/o mejorar la capacidad crediticia de 255 pequeños intermediarios en zonas rurales. *El Economista*, 8

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001021nc.pdf





Chiapas, entre conflictos agrarios y disputa de cárteles

Se sabe que este grupo denominado "Los Autónomos", está en conflicto con otro grupo armado conocido como "Los Karma", derivado de una lucha ejidal del pasado y que busca desplazar a los pobladores de Tila. Según informes del Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas, desde 2010 se ha expresado preocupación por la violación al derecho al territorio del pueblo Ch'ol, reconocido bajo la figura agraria de ejido, ubicado en la zona Norte del estado de Chiapas; así como por la falta de garantías para tener acceso a una justicia independiente que permita la restitución de las 130 hectáreas de su territorio, ocupadas de manera inconstitucional por el Ayuntamiento Municipal de Tila. **El Economista, 40**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001034nc.pdf

Incendios asolan los bosques de la entidad

Cada año Jalisco figura entre los primeros cinco estados más afectados por incendios forestales; de acuerdo con el investigador de la UdeG Gerardo González Cuava, y esto obedece a que buena parte del territorio estatal (casi la mitad) es forestal, y a que existe un sector agropecuario muy dinámico. **El Universal, 10**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001488nc.pdf

GANADERÍA / APICULTURA

Diezma sequía a ganado en Tamaulipas y Durango

A causa de la prolongada sequía miles de cabezas de ganado han muerto en los estados de Tamaulipas y Durango, advirtieron ayer autoridades y ganaderos. En Tamaulipas, el Secretario de Desarrollo Rural estatal, Antonio Várela, señaló que la mortandad de ganado se ubica por arriba de la normal, de entre 2 y 5% del hato, por lo que el Gobierno de la entidad entregará apoyos emergentes en el sector. Incluso, por factores adicionales, como el que tiene que ver con la inseguridad, en los últimos meses el hato se ha desplomado en 53%, al pasar de un millón 500 a 700 mil cabezas en 2024. **Reforma, 12**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001415nc.pdf

Van por conservar el estatus ganadero

Durango cuenta con la certificación de Acreditado Modificado para exportar ganado bovino en pie, que permite a la cadena de valor "Bovinos Carne" del Estado de Durango el ingreso potencial de más de tres mil quinientos millones de pesos a la economía de la entidad, indicó Jesús Morales López, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural (SAGDR). Al ser un estado eminentemente ganadero, dijo, se deben realizar ciertas acciones para mantener ese estatus de exportación nivel 3, con el que cuenta; la trazabilidad del ganado es unas de las medidas de seguridad.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/van-por-conservar-el-estatus-ganadero.html>
http://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024102353wd.pdf





PESCA | ACUACULTURA

Calor y sequía impactan a los pescadores de truchas

La acuicultora del Estado de México, Janet Hernández Pascual, que se dedica a la producción de trucha, señaló que las altas temperaturas y la falta de agua han generado la disminución de su producción en más del 50 por ciento. La captura de la trucha en México se hace principalmente en las costas tamaulipecas, en donde se obtuvieron, en 2020, mil 528 toneladas. Puebla destaca en producción de trucha en acuicultura, con una producción de 407 toneladas en el mismo año; Michoacán y el Estado de México también crían truchas mediante la acuicultura, obteniendo en 2020, 212 y 104 toneladas, respectivamente. **La Razón de México, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001196nc.pdf

ENFERMEDADES | PLAGAS

Experiencia del INER ayuda a identificar infecciones atípicas

El hallazgo de la primera persona con influenza aviar A/H5N2 no fue una casualidad, además de que el hombre ya era paciente del INER, pues meses atrás había sido sometido a una cirugía. "Por eso vino, llegó con muy baja saturación de oxígeno, falla renal grave y otras enfermedades". Con los datos obtenidos hasta ahora, es factible decir que la causa de su deceso no fue el virus A/H5N2, sostuvo la doctora Carmen Hernández directora del INER. **La Jornada, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001141nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Diferencias en canasta básica: Naucalpan con precios más bajos

David Aguilar Romero, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), informó que el precio promedio de la canasta básica en México se mantiene en \$812, resaltando la estabilidad de los precios en diferentes regiones del país. En la zona centro, se identificaron establecimientos con precios más elevados, como Walmart Express en Naucalpan, Estado de México, con un costo de 1,022.80 pesos. En la Ciudad de México, la misma cadena ofreció la canasta básica a 1,010.70 pesos, seguida por Soriana Híper en Querétaro, con 923.30 pesos.

Contra Réplica, 3

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000324nc.pdf

Inflación de alimentos se acelera en México

Por su parte, entre los países OCDE, la inflación de alimentos registró una variación anual de 4.83 por ciento. En tanto, la inflación de alimentos en México alcanzó una variación de 5.78%





que incorpora una aceleración desde el 4.96% observado el mes previo y luego de nueve meses de volatilidad, esto principalmente por el sector agropecuario. **El Economista**, 11
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000937nc.pdf

Futuros de trigo, en su nivel más bajo en un mes

Los futuros del trigo cayeron a 6.06 dólares por bushel, el nivel más bajo en un mes y prolongaron la fuerte caída desde el máximo de 10 meses de 7.0 dólares a finales de mayo en medio de señales de una mejora de la oferta. Según el gobierno de EU se ha recogido el 6% de la cosecha de trigo de invierno, superando el promedio de cinco años. **El Economista**, 46
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001071nc.pdf

Se disparó la canasta básica en Chiapas, Hidalgo y Campeche

Al cierre de mayo de 2024, el precio promedio de la canasta básica alimentaria fue de mil 858.58 pesos, una variación de 1.51% o 27.71 pesos respecto al nivel de abril, reportó la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec). Según el reporte del organismo privado, los cinco estados con la canasta básica más encarecida fueron Chiapas (13.43%), Hidalgo (12.85), Campeche (11.57), Nuevo León (8.06) y San Luis Potosí (7.99%). El estudio de mercado realizado por la Anpec toma en cuenta 44 productos básicos; es realizado en los 32 estados con una muestra aleatoria domiciliada, ambulatoria y estratificada en más de 200 puntos de venta en tres niveles de consumo: alto, medio y popular. **La Jornada**, 15
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001124nc.pdf

El supermercado más caro de Edomex

Durante la conferencia mañanera del presidente López Obrador se evidenció que Walmart de Naucalpan es la tienda de autoservicio con el precio más caro de la canasta básica. De acuerdo con los datos de la PROFECO, los productos básicos en la tienda ubicada en Santa Cruz Acatlán alcanzan un valor de hasta mil 022 pesos. **Basta Estado de México**, 3
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000334nc.pdf

Inflación alimentaria sigue a la alza

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) reporta la variación de precios de la canasta básica alimentaria de cuarenta y cuatro productos de mayo a junio del presente año. El estudio de mercado fue realizado en los treinta y dos estados de la República, con una muestra aleatoria domiciliada, ambulatoria y estratificada en más de 200 puntos de venta en tres niveles de consumo: alto, medio y popular. La inflación alimentaria sigue al alza, resultando el precio promedio de la Canasta Básica Alimentaria (CBA) en \$1,858.58 con una variación de 1.51% al aumentar su precio en promedio \$27.71. **El Día**, 1
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000071nc.pdf





COMERCIO EXTERIOR

EU vigilará disputa comercial del maíz

El Congreso de los Estados Unidos advirtió que seguirá utilizando distintas herramientas de supervisión para monitorear el desarrollo de la disputa con México por el maíz transgénico. De acuerdo con el reporte de la disputa entre Estados Unidos y México sobre el maíz transgénico, publicado el 5 de junio, el legislativo norteamericano prevé mantener audiencias con instancias del gobierno federal. El panel emitirá un informe inicial en septiembre y un informe final hacia noviembre bajo el marco del TMEC. **El Sol de México, 13 / El Sol de Toluca, 18 / La Prensa, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000512nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000737nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001256nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Sequía afecta a 60% de productores de durazno

El desequilibrio climático y la sequía ya afectó a 60 por ciento de los productores de durazno del municipio de Alzayanca, Tlaxcala, pues la falta de agua provoca el nulo crecimiento y la escasez de este producto. La tarde de este lunes, en rueda de prensa, autoridades de dicho municipio, encabezadas por la presidenta de la comunidad de Concepción Hidalgo, Isabela Torres Cervantes, presentaron las actividades de la Feria del Durazno 2024, que se llevará a cabo del 28 de junio al 7 de julio y celebrará su 27 aniversario. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000804nc.pdf

Sequía en el país se recrudece en el primer semestre

La sequía en México se agravó durante la primera mitad del año, con un aumento significativo en el número de municipios afectados y una disminución drástica en los niveles de agua almacenada en las presas del país, según los últimos reportes de Conagua y el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Según los informes, el número de municipios con algún grado de sequía se incrementó de 2 mil 105 a 2 mil 180 en solo dos semanas, lo que representa un 88.1 por ciento del total de localidades en el país. **El Financiero, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001178nc.pdf

Clima afecta producción de hortalizas en junio

Tanto granizadas en Puebla, como las sequías, han causado graves daños en la producción de cilantro, lechuga y brócoli provocando un fuerte incremento en el precio de este popular condimento en la Ciudad de México. Según Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), el manojito de 5 kilos de cilantro se cotizó a 49.20 pesos en la última semana de mayo, pero en la primera semana de junio su precio se disparó a 85.33 pesos, un aumento del 73.4 por ciento respecto a la semana anterior. Esta situación





también está afectando a otras hortalizas como el brócoli y la lechuga, complicando aún más el panorama en la producción de hortalizas. **El Financiero, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001184nc.pdf

Resienten amas de casa del Valle de Toluca aumento en productos básicos

Durante la primera quincena de junio, amas de casa de municipios como Toluca y Metepec han resentido; el impacto del incremento en los precios de productos como tomate, jitomate: y aguacate, lo cual las ha orillado a dejar de comprar otros productos para abastecerse de los que consideran básicos en su alimentación diaria. A ello se le suma el cilantro, el cual aumentó hasta cuatro veces más su precio; ordinario. Uno de los productos que registra mayor incremento es el tomate verde o de cáscara, el cual pasó de los 18 hasta los 35 pesos el kilogramo, es decir, casi el doble de su precio, el cual aumenta si se trata del tipo conocido como manzano. **Heraldo Estado de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000556nc.pdf

Sequía frena cosechas y encarece frijol, maíz y azúcar

La sequía recortó hasta más de 10% la producción de granos básicos en México como el maíz y frijol, además del azúcar y la cosecha de oleaginosas, reveló el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), Advirtió que la escasez de agua en el sector agrícola también disparó hasta 100% el precio del pepino, tomate verde, jitomate, cebolla y nopal, que son productos casi insustituibles para la dieta de la mayoría de los hogares del país. El presidente del GCMA, Juan Carlos Anaya, informó Publímetro que este año la producción nacional de maíz sufrirá una reducción de 10.11% por la sequía, al pasar de 26.7 a casi 24 millones de toneladas entre 2023 y 2024. Señaló que la cosecha de frijol experimentará una caída de 10%, con una producción de apenas 600 mil toneladas, lo que obligará al país a importar 400 mil toneladas para cubrir el consumo. **Publímetro, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000088nc.pdf

Sequía ahoga Chihuahua

Productores del campo y dueños de ganado, entre los afectados. La sequía en el estado sigue afectando diferentes actividades como las relacionadas con cultivos en Guerrero, donde la presa Abraham González opera a solo el 19% de su capacidad. En el municipio de Julimes, los pastores de ganado conducen a sus vacas a través de extensas llanuras en busca de pasto para alimentarse. Las vacas parecen frágiles y desnutridas mientras atraviesan el paisaje árido. **Excelsior, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001240nc.pdf

Ante sequía se apostará nuevamente por avena

La sequía en Aguascalientes ha puesto en crisis a los productores locales, por lo que el Gobierno Federal, a través de la delegación de la SADER ha impulsado apoyos a fin de mitigar los efectos, informó la delegada de la Secretaría de Bienestar en la entidad, Silvia Licón Dávila. La Federación ha brindado apoyo este año a 7 mil productores registrados en el estado. Además, se ha implementado un programa de entrega de fertilizantes, que varía de 200 a 600





kilos, dependiendo del número de hectárea de cada productor. <Se instalaron en Aguascalientes 6 centros de distribución y fuimos el primer estado en cumplir con la entrega, alcanzando 97% de efectividad>

<https://www.heraldo.mx/ante-sequia-se-apostara-nuevamente-por-avena/>

http://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024102680wd.pdf

COLUMNAS

Hechos y Susurros / Sobrerrepresentación el debate postelectoral / Dolores Colín

Hoy martes la cúpula empresarial y otros sectores estarán presentes en el encuentro del Día Mundial de la Acreditación, organizado por la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), que preside Raúl Tornel y Cruz. Con 25 años de trayectoria la EMA acredita a los organismos que prueban, inspeccionan y certifican que los productos y servicios cumplen con las normas de seguridad, salud y cuidado al ambiente, asimismo, cuenta con los máximos reconocimientos internacionales, por lo que se posiciona a la altura de más de 100 organismos en el mundo. Algunos de los invitados son Alejandro Malagón, de Concamin; Octavio de la Torre, de Concanaco Servytur; y Juan Cortina, del Consejo Nacional Agropecuario, entre otros. **24 Horas, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000716nc.pdf

Negocios y Empresas / La humanidad envejece / Miguel Pineda

Se calcula que la población podría llegar a un tope de 10 mil millones de personas, lo que va contra el equilibrio de la naturaleza, porque consumimos todo tipo de bienes y servicios que ocupan más tierras y aguas en monocultivos, ganadería, bosques y aguas y, en general, en recursos naturales. **La Jornada, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001010nc.pdf

Articulista Invitada/ Mexicanos migrantes en vulnerabilidad: el verdadero bono demográfico de Estados Unidos / Alicia Bárcena

Además, según las proyecciones del Departamento de Trabajo de EUA, los trabajadores "hispanos" en ese país aumentarán a 35.9 millones en 2030 y representarán el 78% de los nuevos trabajadores. No obstante, el promedio de sus ingresos históricamente ha sido menor en comparación con otros "grupos étnicos". Es fundamental reconocer la contribución de las personas mexicanas a la economía de Estados Unidos, especialmente en los sectores de la construcción, la agricultura y los servicios básicos. La Encuesta Nacional de Trabajadores Agrícolas reporta que más de la mitad de los encuestados son nacidos en México. **El Universal, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001445nc.pdf

Es la economía / Cuauhtémoc Rivera

La inflación alimentaria sigue al alza, resultando el precio promedio de la canasta básica alimentaria (CBA) en 1,858.58 pesos con una varia dónde 1.51% al aumentar su precio en promedio 27.71 pesos". Para lograr el control de la inflación y una canasta de alimentos básica





sin incrementos abruptos, se requiere de una transición de poderes "tersa", de modo que la no sumisión del nuevo gobierno al saliente no implica ruptura". **El Economista**, 47
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001040nc.pdf

En los Pasillos / Pena ajena

Traspiés. Comentan que un sector que simplemente no logra su recuperación es el avícola, pues si no es la inflación, el crimen organizado, el cobro de cuotas o los virus, y los polleros viven con precios altos y pocas ventas. Y claro, se afecta al consumidor final, a la sociedad, porque es un producto de la canasta básica. **Capital Estado de México**, 2
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000812nc.pdf

Articulista invitada / Mexicanos migrantes en vulnerabilidad: el verdadero bono demográfico de Estados Unidos / Alicia Bárcenas

Es fundamental reconocer la contribución de las personas mexicanas a la economía de Estados Unidos, especialmente en los sectores de la construcción, la agricultura y los servicios básicos. La Encuesta Nacional de Trabajadores Agrícolas reporta que más de la mitad de los encuestados son nacidos en México. Y las estadísticas del Buró de Trabajo muestran que buena parte de los trabajadores de la construcción son mexicanos. **El Universal**,
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001445nc.pdf

Desbalance / Problemas en carga marítima / Redacción

El transporte marítimo de mercancías está a punto de enfrentar una crisis global, nos reportan, pues la dislocación en las cadenas logísticas se ha prolongado más de lo esperado por las sequías en el Canal de Panamá, los bloqueos al Canal de Suez y la inseguridad en los océanos. La plataforma de reservaciones y pagos para transporte de carga internacional Freightos estima que ese problema persistirá hasta finales de 2024. México se verá afectado, justo cuando se avecina la temporada de mayor flujo de mercancías. Y esta actividad es clave, puesto que uno de cada tres artículos que se venden en el país se movilizó en barco. Se prevé que el costo del transporte marítimo suba a los niveles ocasionados por la pandemia, lo que generaría presiones en la inflación en general, además de retraso de envíos. **El Universal**, 21
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001474nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Sheinbaum y AMLO acuerdan sacar plan C en septiembre

Tras la primera reunión para la transición de gobierno, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y el mandatario federal en funciones, Andrés Manuel López Obrador, acordaron priorizar la discusión de cinco reformas, entre ellas la que toca al Poder Judicial, la cual esperan sea aprobada en septiembre. Pese a que la obtención de la mayoría calificada de Morena en la próxima 66 Legislatura y la posible aprobación de la reforma al Poder Judicial de la Federación ha generado depreciación del peso y nerviosismo en los mercados, la virtual





presidenta electa rechazó que esto vaya a tener un impacto, pues dijo que López Obrador le dejará muy buenas finanzas. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001412nc.pdf

Pide 4T: en 1 año las urnas jueces

El proyecto de reforma judicial propuesto por el Presidente Andrés Manuel López Obrador considera para junio del 2025 la elección por voto popular de mil 688 cargos, entre ellos los Ministros de la Suprema Corte. Este proyecto de reforma constitucional requiere de mayoría calificada tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, algo que Morena y aliados sólo consiguieron en la Cámara baja. La iniciativa ordena la elección por voto popular de los integrantes de la Suprema Corte, el Tribunal Electoral, un nuevo Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), así como de todos los Jueces de Distrito y Magistrados de Circuito del País. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024001297nc.pdf

Venta de autopartes mexicanas a EU establece récord

Las exportaciones de autopartes desde México a Estados Unidos rompieron récord en los cuatro primeros meses de 2024, totalizando 28,373 millones de dólares, de acuerdo con datos del Departamento de Comercio. Mientras que las importaciones de estos productos al mercado estadounidense desde todo el mundo crecieron a una tasa interanual de 8.5%, a 66,266 millones de dólares en el mismo periodo, las correspondientes de México aumentaron 9.4 por ciento. Con ello, la participación mexicana en la totalidad de importaciones estadounidenses de autopartes pasó de 42.5 % de enero a abril de 2023 a 42.8% en el mismo lapso de 2024, un máximo histórico también. **El Economista, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_11062024/11062024000966nc.pdf

